

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes	1'25	Ptas
Provincias, un trimestre	4'50	»
Número suelto	0'05	»

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Los israelitas en Marruecos

Han llegado á Orsablancas, 1.200 judíos en estado lamentabilísimo, pues fueron despojados de cuanto poseían por las tribus vecinas.

Los habitantes de la ciudad les han auxiliado, pero resultan insuficientes los socorros. Las noticias optimistas publicadas desde hace un año, ha impedido á los extranjeros conocer las vejaciones de que han sido objeto los judíos de Tassatida y los de Echaouia.

(De un telegrama de Tánger.)

No solo en estas dos poblaciones, en todo Marruecos, los israelitas sufren á diario vejaciones sin cuento, y en los territorios sublevados contra la autoridad de Ab-l-el-Azís, los desmanes contra ellos cometidos exceden á toda proporción.

Los hebreos que habitan en los dilatados territorios que se extienden desde Fez á Uxda, y desde Tetuán á Tafillete, han sido despojados de cuanto poseían, y no contentos los marroquíes con el despojo, asesinaron á muchos inicuentemente.

Las familias israelitas se han diseminado en direcciones distintas, y ni los padres encuentran á sus hijos, ni los maridos á sus mujeres. El ejército que evacuó Tazza, cometió mil tropelías con los hebreos de Zú y otras poblaciones, violando á sus mujeres y cometiendo con los hombres todo género de violencias.

Centenares de desgracia los israelitas, viéronse obligados á seguir la impudencia de las hordas marroquíes, para vivir de sus sobras, á costa de infinitas penalidades.

Los hebreos que meses pasados trataron de refugiarse en Melilla, tuvieron que entregar cuanto poseían, para que las hábiles no les interceptaran el paso. Ahora en la ciudad de Marrakech, han sido heridos muchos judíos, y saqueadas sus propiedades.

¿A que citar más casos? Basta con lo expuesto para comprender la misera situación que arrastran los que han liberado el comercio europeo al corazón del imperio. Y los que trabajan en pro de ese

comercio; los que exponen sus vidas á diario marchando de aduar en aduar y de kábila en kábila, no encuentran quien les proteja, porque son súbditos del Mughzen, y este ni tiene fuerzas ni trata tampoco de garantizar la seguridad de sus súbditos.

Las naciones europeas, que el día del rompimiento del statu-quo han de utilizar necesariamente al hebreo, como medio insustituible para acrecentar el comercio y penetrar pacíficamente en el Imperio maghrebite, deben salir de su pasividad y tratar por todos los medios posibles, de que cese tanta crueldad, de que Europa no presencie á sus mismas puertas, espantada por el repugnante y tan en pugna con la civilización y con el derecho de gentes.

Para las damas

Las flores artificiales están alcanzando un éxito franco y decidido en las toilettes de noche. Verdaderas casendas de flores recubren los vestidos de nuestras elegantes, rosas de muselinas de sedas, blancas, con el centro amarillento.

Rosas, que en el Mediodía, trepando, atrevidamente, adornan las alegres poblaciones, se esparcen aquí sobre encajes blancos. Sobre otros encajes florecen rosas violadas. Nada hay más hermoso que su alegría de tonos, contrastando con el fino volante de cibelina, con que va orlada la falda.

Y no se contenta la moda con esto solo; impone, además, volantes de satey azul celeste sobre la falda. El cuerpo, aprisionado por ancho cinturón de tafetán, termina en un cuello de punto de Inglaterra, muy alto.

Se adorna el cuello con rosas también violadas, haciendo juego con las de la falda. La manga, coeta, va adornada también con pliegues y volantes de encaje inglés. Estos volantes constituyen el más delicioso adorno de un traje hermoso.

Completa la toilette un limosnero—tarjetero de gusto ultra—modernista, adornado con una piedra verde, de un verde fascinador, como los ojos de una hechicora. Está sostenido por medio de una cadenita de platino.

El platino es muy apropiado y difícil de adquirir.

TOROS

La corrida celebrada en nuestro circo taurino el pasado Domingo, ha sido en conjunto de las que pueden llamarse buenas, no sólo por las condiciones de los bichos, sino también por el trabajo de los diestros que en ella tomaron parte.

El valiente Manuel Dominguez, repuesto ya del percance sufrido en la corrida anterior, fué el encargado de despachar los cuatro tangerinos que se jugaron; trabajó con voluntad y guapeza para conseguir agradar al escaso público que presenciaba el espectáculo, sobre todo en los toros 2.º y 3.º que estuvo hecho un maestrizo, demostrando una vez más, que sabe lo que se hace y que tiene sangre torera, que es lo principal comprobando este aserto, las continuadas ovaciones que recibió como premio á su trabajo.

Al primero que estaba hecho un *guasón* y buscaba las taleguillas que era un contento, lo despachó después de un trasteo algo movido (por las condiciones del toro), de un pinchazo y una superior, entrando con agullas, y un certero desahello (*Ovación*.)

Al segundo, que fué el mejor de la tarde, lo trasteó con gusto y elegancia, siendo coreado con olés, y después de perilarse le atizó una super, cayendo el toro como una polota, siendo innecesaria la puntilla, y saliendo revolcado por atracarse de toros,—olé por los valientes,—ovación pura y la oreja del bicho.

En el tercero no estuvo tan afortunado como en el anterior, pues se desató de él mediante un pinchazo y una estocada baja á

uso de banderillas sin igualar, por lo que recibió dos palos, por fortuna sin importancia. El cuarto toro cedido á «Corselito» fué nuevo y rotabile, habiéndolo echado á perder el torero tanto en el primer tercio, sin embargo con todo y con eso llegó muy marcesible á la muerte; dando lugar á que el matador se luciese con la muleta (en algunos casos) y le alzase una perpendicular, saliendo algo la punta del acero que fué suficiente para que «Golpecito» no se luciese con la puntilla; (votación y oreja).

En banderillas «Guzmancito» «Orteguita» y «Corselito», sobresaliendo el primero; haciéndonos comprender este muchacho que tiene aptitudes para pertenecer á cuadrillas de mas categoría, siendo una verdadera lástima que tenga que trabajar con morunos pues su labor corresponde á otra clase de ganado. Con respecto á este último voy á permitirle hacerle una objeción: y es que he observado con verdadero disgusto que parece va atrasando y por hoy nada más.

La presidencia á cargo de D. José Izquierdo muy acertada, sobre todo en el último toro, pues supo evitar una cogida, por la competencia habida entre Domínguez y «Orteguita», cambiando á tiempo la suerte.

La dirección de la plaza mala en la mayoría de los casos, y el servicio bueno incluso el de mulillas.

Nerón chico

TEATRO.

Siempre se oye con gusto la celebrada comedia de Miguel Echegaray. *El octavo no mentir*, y mucho más si los artistas ponen esmero en su interpretación, como ocurrió la noche del Domingo.

El Sr. Fernández dió gran «visu cómico» á su papel, desempeñándolo magistralmente.

La Sra. Gómez, muy natural, diciendo admirablemente los sonoros versos de su parte. Los demás artistas, que en algunas de las funciones anteriores descompusieron el conjunto, en la de referencia estuvieron muy afortunados, conquistando justos aplausos.

Tan sólo faltó para completar la noche, que el público hubiera acudido en mayor número al teatro, cosa que esperamos suceda esta noche, pues son dignos de recompensa, los modestos artistas que forman la Compañía del Sr. Fernández.

La medicina china.

La medicina en el Celeste Imperio, es según la tradición, tan antigua como la monarquía misma. Es por lo tanto una ciencia y noble señora, pero sus discípulos, se reclutan únicamente, según parece, entre los desdichados candidatos arrojados del seno de la literatura. Lo cual no quiere decir precisamente que sean unos ineptos.

En efecto, su jefe, el maestro venerado y escuchado, el doctor más insigne de la China, en una palabra, publicó no ha mucho, una obra notabilísima, en 19 volúmenes. Su título «Sobre la curación de las enfermedades».

Según el autor, el cuerpo humano hállase esencialmente compuesto de agua, fuego, madera, metal y tierra; y mientras subsiste el equilibrio entre estos elementos, el cuerpo goza de perfecta salud.

He aquí ahora, algunos preceptos del célebre médico, escogidos entre los mejores: Los anémicos se curarán vertiéndolos sobre la garganta y pecho la sangre todavía caliente de un animal. Para los poseídos y para todas las personas que se encuentran bajo la influencia del demonio, bastará retorcerles la nariz; morderles los pies y quemarlos los codos.

Y como para muestra, basta un botón, hacemos aquí punto.

NOTICIAS

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un niño, la señora de nuestro amigo el profesor de instrucción primaria D. José Capretero.

Sea enhorabuena

Espectáculos

Esta tarde se celebrará una corrida de novillos toros de Tánger, que serán estos queados por los diestros Domínguez y Corselito.

En el Teatro Alcántara, se pondrán en escena el grandioso drama en tres actos *Angel*, ó *el grito de la conciencia* y la chistosa comedia en un acto *La casa de campo*.

Vapores

Procedente de Marsella llegó ayer el «Tell» zarzando por la noche con rumbo á Tánger y Gibraltar.

De Orán llegó el «Norma».

Aviso

Se suplica á la persona que por equivocación haya retirado del muelle el día 19 de Enero último, una caja que venía por conducto de la Agencia de los Sres. Clemente y Cabo, la cual contenía entre otros los siguientes objetos usados:

Seis pares de zapatos usados, una sombrera con sombrero de paja, una gorra piqué blanca, una máquina de cortar el pelo, unas tijeras de idem idem, dos chaquetillas de señora, una cajita correspondencia particular, una coleta algodón encarnada, y una manta negra, se sirva entregarlo en la referida Agencia.

De viage

En el «Magnus» marcharon á Tánger, su habitual residencia, las bellas y elegantes señoritas Orosia y María Luisa Sastro y su señor hermano.

En el muelle fueron despedidas por muchos amigos.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

La actitud de los marinos

Se asegura que anoche se reunieron los marinos, juramentándose para

nada revelar sobre los acuerdos tomados. Debieron tratar del asunto Beránger. Algunos marinos, á quienes los periodistas interrogaron sobre la reunión, contestaron que para evitar correcciones no habian celebrado ninguna junta.

El Almirante de la Armada sigue siendo muy visitado. En el Senado se ocupará de la reorganización de la escuadra, y se expresará con toda claridad.

La cuestión política

El Sr. Maura no salió ayer de su domicilio.

A visitarle estuvieron algunos prohombres de la situación.

Se dice que en una de las primeras sesiones del Congreso, formulará el Sr. Villaverde una interesantísima pregunta sobre el saneamiento de la moneda.

Disgusto de los artilleros

Se habla mucho del disgusto que reina entre los artilleros, por consecuencia de una votación habida en la Escuela de tiro, sobre construcción de las tablas de tiro para las armas portátiles.

Dícese que los artilleros han tomado acuerdos, que ocasionarían medidas radicales.

Declaraciones de Maura

El Sr. Maura ha dicho que tanto la cuestión Beránger, como la de Nozalada, son cuestiones de tambor mayor en que la maza no suena, y que se pega fuerte, solo para hacer ruido.

Actitud de Beránger

El Sr. Beránger dice, que no se arrepiente de las declaraciones que motivaron su destitución, añadiendo, que respeta la disciplina, pero que como senador, combatirá cuanto considere oportuno.

Lo que dice un conservador

Un prestigioso conservador dice que las arrogancias de Maura son motivadas por el deseo de conquistar la jefatura del partido conservador.

Nuevo diputado

Un hijo del Sr. Maura, fué ayer elegido diputado por Calatayud Cambios.

Paris vista. 37'60
Londres 00'00

Tarjetas postales

Gran surtido y otros géneros, recibidos de Paris.

Medina Sidonia 1 bajo, derecha